

Principales indicadores

↑ 133,89 DOLAR Oficial, tipo de cambio minorista	↑ 2.874 RIESGO PAIS En puntos medido por JP Morgan	↑ 1,64% MERVAL Bolsa de Buenos Aires	↓ 0,43% DOW JONES Bolsa de Nueva York	↓ 103,20 PETROLEO WTI, en dólares por barril	↑ 526,36 SOJA Chicago, en dólares por tonelada
--	--	--	---	--	--

DESEMBARCO

Organon, la compañía farmacéutica global enfocada en la salud para la mujer, que surge como desprendimiento de la norteamericana Merck

llega al país con una inversión inicial de US\$ 10 millones, que incluye un laboratorio ubicado en Pilar y la contratación de 70 empleados, el 54% mujeres.

APORTARÁ ENERGÍA POR EL EQUIVALENTE AL 50% DE LO QUE CONSUMEN SUS PLANTAS

Techint construye su primer parque eólico en el pueblo de los vuelos a vela

Con una inversión de US\$ 190 millones ya se iniciaron las obras en Gonzales Chaves a 450 kilómetros de CABA.

Silvia Naishtat
snaishtat@clarin.com

Por esas combinaciones extrañas de la naturaleza, en el corazón triguero del sudeste bonaerense, en la localidad de Gonzales Chaves, se ubica el mejor lugar del planeta para los **vuelos a vela**. Esto es, volar sin motor o simplemente planear gracias a los vientos del lugar. Gonzales Chaves, a 450 kilómetros de la Ciudad de Buenos Aires, es cita obligada de quienes practican este deporte en el mundo y lo han elegido varias veces sede de los **campeonatos internacionales**.

Esos vientos acaban de bendecir otra iniciativa que está cambiando aceleradamente la historia del lugar. **Techint, a través de su controlada Tenaris, construye allí su primer parque eólico en todo el planeta** con una inversión de US\$ 190 millones. Estará listo en agosto de 2023. Y será en tamaño el **noveno a nivel mundial**. Contribuirá con su energía a la red nacional por el equivalente al **50% de toda la energía** que consumen el centro industrial de Tenaris en Campana.

Además de los vientos hay otro protagonista y es Marcelo Santillán, uno de esos intendentes perseverantes.



Aprovechar el viento. El parque eólico estará listo en agosto de 2023. Las aspas vienen de Holanda.

Se define del PJ y lleva como marca las penurias que pasó en un hogar muy humilde con sus padres puesteros de estancia. "Era otra Argentina", dice al recordar que se lo alentó hacia un futuro prometedor. Santillán fue mozo, carpintero y albañil en La Plata para poder recibirse de abogado. Regresó a su natal Gonzales Chaves y dirige su destino con 12.000 almas y 400 empleados públicos desde 2015. En 2020, en plena pandemia, se puso al hombro el proyecto del parque eólico con una serie de incentivos fiscales a nivel municipal y provincial para que el **viento no solo sir-**

va para los planeadores.

Por cierto, el pueblo vive en ebullición desde que fue elegido para el parque eólico. Ocuparán en el pico de la obra a 600 operarios entrenados especialmente, además de ingenieros y el movimiento que implica la logística con la construcción de **21 kilómetros de caminos internos**.

El parque eólico se **construye en la estancia La Etelvina**, de 1.093 hectáreas y que supo pertenecer a la familia Gonzales Chaves.

El parque cuenta con **24 molinos**. Las aspas y el cabezal son obra de Vesta, la número uno en esa especialidad

y se traen desde Holanda. **Las torres que los sostienen, de 130 metros de altura, se construyen en Florencio Varela y en Santa Fe.**

El distrito que nació en 1906 se fundó sobre las tierras donadas por Adolfo Gonzales Chaves, hacendado y político. Hoy cuenta con 385.000 hectáreas y varios dueños de sus campos son conocidos como las familias Werthein, Pérez Compagn, Fortabat y Carman. Producen 540.000 toneladas de granos y 220.000 de carne vacuna. A esa cuenta el intendente Santillán le suma ahora el aporte del viento transformado en energía. ■

CEPO Y OTRAS TRABAS

Cosméticos: una firma polaca decidió dejar el país

Los **cepos al dólar** y las **trabas para la importación** en medio de la guerra de Ucrania complicaron los planes de una conocida firma polaca de cosméticos.

Se trata de **Inglot** que operaba mediante una master franquicia en la Argentina. De acuerdo a la especializada Pharmabiz, la firma cerró su último local en Recoleta.

La compañía desembarcó en 2015 y supo tener un local en Unicenter. Luego inauguró una sucursal en Galerías Pacífico, enclavada sobre la peatonal Florida, la que finalmente terminó mudando a Recoleta, en Santa Fe al 2000, que era su única tienda en funcionamiento.

Según Pharmabiz permanecerá abierta hasta el viernes 29 de julio.

Los cosméticos son de uso profesional. A fin de 2020 la firma también había inaugurado una franquicia en Córdoba, en el Patio Olmos.

Sin embargo, la **expansión territorial se detuvo y la empresa debió ponerle punto final** a su operación, ante el conflicto bélico a nivel global y las dificultades para traer los productos a la Argentina.

Otro factor que influyó, y mucho fueron las consecuencias de la paralización de ciertas actividades **durante la pandemia**. Es que durante buena parte del 2020 las tiendas estuvieron cerradas.

La empresa familiar fue fundada en 1983 por Wojciech Inglot y su sede se encuentra en Przemysł, una ciudad en el sureste de Polonia. En los últimos años ha trabajado con diseñadores como Kenzo y lanzó una colección junto con la cantante Jennifer López. Actualmente sus propietarios son Zbigniew, Barbara y Elżbieta Inglot.

La partida de Inglot se suma a otras firmas en el sector salud y cuidado personal tras la pandemia y las trabas.

Pharmabiz informó recientemente **los casos de los centros de hemodiálisis que perdieron a un jugador importante de calibre global**.

Se trata de la sueca Diaverum, que se suma a la salida encabezada por la estadounidense Baxter en 2020. ■

ENCUESTA DE ADECCO Y LA ONG CIMIENTOS

El 46% de las empresas no encuentra jóvenes preparados para contratar

El **46%** de las empresas tiene dificultades para encontrar los perfiles jóvenes que requiere. El dato surge a partir de un relevamiento realizado por Adecco y la ONG Cimientos.

Pero a pesar de esta problemática, **más de la mitad de las empresas no cuentan con programas** para fomentar el primer empleo.

En Argentina, la tasa de desempleo juvenil duplica la media nacional y

este rango etario tiene las mayores tasas de informalidad laboral. Combinado con la evidencia de que **1 de cada 2 jóvenes no logra terminar la escuela secundaria** dentro de la educación común, los jóvenes de nuestro país se encuentran inmersos en un laberinto de problemáticas socio laborales.

Frente a este escenario, Adecco una de las líderes en consultoría en

Recursos Humanos, junto a Cimientos, que trabaja con jóvenes de contextos vulnerables. Relevaron a **172 empresas** (pequeñas (37,21%), medianas (36,63%) y grandes (26,16%) en función de la facturación anual) y **184 jóvenes que egresaron de la escuela secundaria pública** acompañados por Cimientos (hombres y mujeres de entre 18 y 24 años).

El 83,2% de los jóvenes percibe co-

mo principal dificultad en la búsqueda de trabajo el **requisito de experiencia previa**. Otras dificultades que perciben los jóvenes son la **incompatibilidad horaria con sus estudios** (52,2%) y la falta de oportunidades de trabajo formal (47,8%).

Las empresas destacan tres grandes categorías con relación a la temática: la **falta de preparación** o capacitación, la falta de **compromiso** o "cultura del trabajo" y un desacople de expectativas de los jóvenes con relación a lo que se puede ofrecer desde las empresas, principalmente en torno al concepto de "flexibilidad". La juventud se encuentra en un laberinto de pobreza, la baja tasa de terminalidad educativa, informalidad laboral", dijo Marcelo Miniati, de Cimientos. ■